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阿智村教育委員会 平成 29年 9月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 29年 9月 13日(水) 午後１時 30分より 

○ 会議場所  阿智村保健センター 集会室 

○ 出席者  教育長：黒柳 紀春 教育長職務代理：塚田 紀昭 

委 員：熊谷 紀夫 委員：原 彰彦  委員：熊谷 歩 

【事務局】 

総務兼学校教育係長：塩澤 満 学校教育専門主事：菅沼 利光 

公民館兼社会教育係長：石原 哲成 保育園長：長谷川 恵一 

子育て支援室長：島岡 佐喜子 

（欠席）学校給食係長：佐藤 卓郎 

 

１ 教育長あいさつ 

（1）第 6次総合計画に係る村主催ワークショップ(9/12)について 

・９月 12 日約 20 名の参加をみて開催。文化活動と地域文化の振興について吉

川村議から「他の世界の文化を知らずして地域文化のよさを理解することは

できない。子どもの頃から一流の文化や芸術を見ておくことが大切ではない

か」という発言があり共感した。26日の教育文化協議会でもワークショップ

を行う予定である。 

 （2）９月総務常任委員会(9/12)について 

   ・平成 28年度決算、29年度９月補正予算の審議。 

   ・智里西保育園の耐震工事、清内路小学校校地整備事業の現状報告。 

   ・教育委員会関係の一般質問は、２議員から「小中学校の食育について」「全 

国学力テストの結果について」「海外研修について」の３件 

 （3）第２期高校再編地域懇談会(8/31)について 

   ・具体的実施案は提示されず従来の資料に基づく説明がなされた。今後の推進 

日程について県教育委員会は、今回の懇談会を経て 10 月に実施方針案を示

し、自主的に設立された地域協議会と話し合いを進めるとしている。具体的

な実施が提案されていない現状では、動向を見守るというのが当面の村教育

委員会のスタンスかと考える。 

 （4）学校教育専門主事の退職について 

   ・菅沼利光専門主事が 9月 31日付で退職する。後任は、前専門主事の山本博 

宣さんが臨時職員として平成 30年 3月 31日まで勤務する。その間学校教育
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専門主事は空席となる。 

 

２ 協議事項 

（1） 平成 29年度全国学力・学習状況調査の結果について 

  【説明概要】 

村内小学校６年生、中学３年生の本年度の正答率は、国語 A・B 問題、算数・

数学 A・B 問題いずれも全国と長野県を若干上回っている。 

結果からみえる村内小中学生の課題は、 

①読書時間と図書館利用の少なさ 

②テレビ・ビデオ・DVD 視聴とゲーム時間の多さ 

③テレビ・DVD 視聴、携帯・スマートフォン使用についての保護者との約束事 

④学校の出来事に関わる親子の会話不足 

⑤学習に関する関心・意欲の低さ、等である。 

  【質疑】 

  （原委員） 

小学校で日記を書くことが減ってきている。今、毎日日記を書いているのは、

中学生の「生活の記録」くらいだ。日記を書き、自分の考えや気持ちを文章で

表現できる児童生徒を育てたい。 

  （塚田委員） 

最初の「生活状況調査」で阿智村の子は放課後テレビ視聴とゲームをする時 

間が長く、学習時間が少ないことがわかった。 

取り組みにより改善されてきたが、再び小学生は数年前に比べてテレビ視聴

やゲームをする時間が増えている。また、家庭での読書時間も年々短くなって

いる。各校・家庭で課題を共有し、課題解決に取り組む必要がある。 

（原委員） 

阿智村の児童生徒は家庭学習で予習・復習する時間が少ない。今、家庭学習 

で予習・復習、自主学習に力を入れているのは緑ヶ丘中学校だ。現在、教育現

場では自主学習をする児童生徒を育てようと力を入れ始めている。阿智村も家

庭学習の仕方を考えたい。 

（熊谷紀委員） 

読書する時間を週日課に位置づけ、児童生徒が読書する習慣を育てたい。 

（原委員） 

テレビ・DVDの視聴やゲームやスマートフォン、インターネットをする時間 
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について、家庭でのルールづくりが低下している。保護者の教育力が低下して

いるように思われる。 

（熊谷紀委員） 

子育て支援室長から育児アプリを使って２歳児がスマートフォンで遊んで 

いるという話があった。そのまま子どもは成長するので、児童生徒へのスマー

トフォンや SNS使用に対するモラルや危険を学ばせることが大切だ。 

（原委員） 

スマートフォンを与えると子どもは静かになるので、保護者は子育てに育児 

アプリやスマートフォンを使用しているというのは、インターネットや SNSの

本当の怖さを保護者が知らないからではないか。 

〔協議まとめ〕 

全国学力・学習状況調査について阿智村の結果公表は、例年通り、個別の学

校の結果は公表しないこととする。また、広報はデータを精選し活字を大きく

して、村民が読みたくなるような紙面にしてほしい。各学校では、しっかり分

析と取り組みをはかること。 

（教育長） 

課題となる５項目については、早速 10月の校長会で各校校長が対応につい 

て口頭発表をしてもらう予定である。 

（2） 智里西保育園の耐震工事について 

 【説明概要】 

 ・智里西保育園の耐震化について昨年の８月から保護者と協議してきた。現在あ

る保育園はすぐ横が崖であることから、プールのある場所に建て替えてほしい

というのが保護者の要望である。 

 ・プールのある場所への建て替えは、保育園建設中も現在の保育園で保育ができ、

園児の保育にとってもメリットが大きいと考えている。 

 ・夏休み中の智里西地区の小・中学生のプール使用については、第一小学校のプ

ールを使用し、行き帰りのバスを運行することで保護者の理解を得ている。 

 ・新しい保育園は未満児保育に対応するため、保育室 2室と遊戯室を設ける。 

 【質疑】 

（熊谷歩委員） 

今あるプールがなくなると智里西の児童は、スクールバスで第一小学校まで通

わなければならない。一人でも第一小学校のプールに行きたい子どもがいれば、

バスを運行してほしい。 
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（原委員） 

園児が何名になったら保育園を他の園と統合するなど、将来に向けての指針 

を示したい。 

（教育長） 

６園維持は村の指針として示している。統合の指針は考えていない。 

（塚田委員） 

確認だが、教育委員会としては智里西保育園を単体で建設するという方針で 

よいか。 

（教育長） 

そのとおりである。 

（3）清内路小学校校地整備事業について 

【説明概要】 

  ・９月 24日(日)に保護者向け現地説明会を開催する。 

  ・本年度は保護者や地域住民に説明を行って設計図を固め、30年度に工事着工す

る予定。 

  ・工事内容は①グラウンド内舗装箇所の除去と砂場の復元 ②旧調理場の一部解

体とコンテナヤードの改修 ③旧調理場地下法面部分のフェンス改修、である。 

  【質疑】 

（塚田委員）大規模な工事になる。地元への説明を丁寧に行ってほしい。 

（4）校長会からの要望について 

① 図書館司書の配置について 

② ＡＬＴの授業時間拡大について 

③ 音楽非常勤職員の配置について 

  【質疑】 

（原委員） 

村費の音楽支援員については、今まで各校で対応して音楽の授業をしている 

ことを考えれば、来年度の配置は必要でないと考える。従来の講師も要請すれ

ば対応できる。ボランティアも体制もできているので、音楽の授業については

さらに各校で工夫したらどうか。 

（塚田委員） 

ＡＬＴの負担が大きくなるなら、給与アップが必要とはならないか。また、 

外国語活動や英語の授業時数が増加することから、チュ－・リ－講師のような 

人材がもう一人必要にはならないか。講師の採用に当たっては、ネイティブ
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の講師がいいのか。 

（熊谷紀委員） 

司書の仕事は６校を一人で受け持ち、週１回の読み聞かせをしたり、図書館 

    の環境整備等をしたりと、仕事量が多いのではないか。 

（教育長） 

図書館業務については、阿智村は清内路小学校を除いて、管理システムが整 

備されているため、新規購入図書の受け入れや蔵書点検、図書の貸借について

は作業しやすい環境になっている。村費音楽講師は、年 90 時間の支援とし、

謝礼のための予算を事務局で確保したい。 

〔協議まとめ〕 

ＡＬＴ．図書館司書の配置を優先したい。平成 30 年度には予算化され、各  

校の教育活動が円滑に進むよう計画的に村費講師や支援員を配置されたい。 

（5）後援申請について 

   ①モラロジー生涯学習セミナー 

    ・期日 10月 19・20日 

    ・会場 伊賀良公民館 

   ②下清内路花火の囲い櫓修繕見学会 

・期日 9月 16日 

・会場 清内路 三清建築 

③単位ＰＴＡ子育て研修会 

 ・期日 11月 11日 

 ・会場 未定 

〔協議まとめ〕 

３件とも申請を承認 

  

３ 報告・連絡事項 

(1) 各係より 

① 海外研修事業アンケートについて（中間報告 社会教育係） 

  海外研修事業（ＮＺホームステイ）の見直しを図る中で、阿智中学校の

生徒と保護者にアンケートを実施した。集計後、見直し案を提出したい。 

② 説教所大桜のき損について（文化財係） 

  説教所大桜の東側の枝１本が折れた。腐食により自然に折れたものと思

われる。所有者に枝の処分を依頼する。また、折れた箇所に傷口被膜保護
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剤を塗布。今後、樹木医・所有者と相談し、西側の枯れ枝についても対策

を検討する。 

③ 第２回通学路安全対策推進会議について（学校教育係） 

８月８日に村内小学校の通学路危険個所の合同点検を実施し、点検に基づ 

き第２回推進会議で対策を検討した。一定程度の改善が図られ有意義な会

議であった。スピ－ド感を持って引き続き通学路の安全対策に努めたい。 

  今後は、来年４､５月に各校ＰＴＡによる通学路の危険個所点検を行い、

危険個所を教育委員会に報告してもらう。６月に教育委員会・関係機関で

合同点検を実施し、７月には推進会議を開催する予定である。 

④ 阿智村版人材バンクについて（学校教育専門主事） 

村内小中学校で教育活動を支援している地域の方を教育委員会で人材バ

ンク登録者として集約し、小中学校、公民館と情報を共有して地域人材の

有効活用を図ることを目的に名簿を作成した。活用をお願いしたい。 

⑤ 小学校、保育園運動会の出席について（保育園係） 

⑥ 第２回教育文化協議会（9/26）について（総務係） 

９月 26 日に開催。阿智村第６次基本構想について３分科会に分かれてグ

ループ討議を行い、要望やアイデアを聴取する。 

⑦ 日本福祉大学自治体推薦面接について（総務係） 

⑧ 9月 25.26日、校長との人事構想についての面談について（教育長） 

(2) 10月定例教育委員会開催日 10月 17日（水）午後１時 30分より 

 

（閉会 午後４時 40分） 

 

教育委員 署名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


